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Chers Osséjanais, chères Osséjanaises

Notre commune entre dans la période automnale, elle se pare de ses 

plus belles couleurs. Après un été chaud sans canicules prononcées où 

le ciel a été pourvoyeur de pluies. Même parfois elle s'est invitée au moment 

de nos festivités majeures qui ont été annulées. C'est ainsi, croisons les doigts 

pour que l’année 2025 soit une réussite. Le paysage de la commune a totalement 

changé avec la disparition visuelle de l'immeuble de la Perle Cerdane. Nos projets 

avancent malgré la lourdeur administrative. Le lotissement du Paillès est sorti de 

terre et la commercialisation des parcelles devrait commencer très bientôt.

 L'agrandissement du cimetière est pratiquement achevé, il manque la végétalisation. 

L’ aménagement de la maison du diocèse en 5 appartements inclusifs ainsi que le 

jardin destiné au public sont en cours d’étude. Quelques travaux de voirie sont 

terminés et d'autres vont commencer autour de la rue des Écoliers. 

Saluons la bonne saison du café de France qui a animé le cœur du village avec une 

très bonne fréquentation. 

Bravo à tous les bénévoles qui font vivre notre tissu associatif.

Je remercie les agents techniques et administratifs pour leur engagement 

dans leur mission de service public.

Je félicite mon équipe municipale pour le soutien qu'elle m'apporte pour continuer 

à travailler auprès de la population. 

Souhaitons un bel automne et un bel hiver avec de la neige sur les sommets.

Le Maire, 

Roger Ciurana
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BEl nostre poble entra en el període de tardor, està adornat amb els seus 

colors més bonics. Després d'un estiu calorós sense onades de calor 

pronunciades on el cel ha proporcionat la pluja que ens ha permès un 

correcte subministrament d'aigua a les nostres poblacions. De vegades fi ns i tot, 

la pluja s’ha convidat a les nostres festes majors que s’han hagut de cancel·lar.

 Així doncs, encreuem els dits perquè el 2025 sigui un èxit. 

El paisatge de la vila ha canviat completament amb la desaparició de l'edifi ci 

de la Perle Cerdane. Els nostres projectes avancen malgrat la càrrega 

administrativa. S'ha urbanitzat el Pallers i la comercialització de les parcel·les 

hauria de començar ben aviat. L'ampliació del cementiri està pràcticament 

enllestida, falta l’enjardinament. Actualment, s'està estudiant el condiciona-

ment de la casa diocesana així com del jardí. S'han acabat algunes obres a la 

carretera i d'altres començaran al voltant del carrer dels Écoliers. 

Ens alegrem de la bona temporada del Cafè de França que ha animat el cor 

del poble amb molt bona assistència.

Enhorabona a tots els voluntaris que mantenen viu el nostre teixit associatiu.

Dono les gràcies als agents tècnics i administratius pel seu compromís per 

oferir un servei de qualitat als nostres ciutadans.

Agraeixo al meu equip municipal el suport que em donen per continuar 

treballant amb la població.

Desitgem una tardor preciosa i un bell hivern amb neu als cims.

L'alcalde, 
Roger Ciurana

ÉDI  TOS
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CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE

11h30 : Rassemblement Place 
Saint-Paul

11h45 : Défi lé et cérémonie au 
Monument aux Morts avec dépôt de 
gerbe

12h : vin d'honneur au foyer municipal

MERCREDI 4 DÉCEMBRE
SAISON CERDANE, FILM
BRUITAGE THEATRE D'OBJETS
à 15h30 et 16h30 
Le duel, Compagnie Ki

SAMEDI 21 DECEMBRE
RIFLE DU RACC
à 21h, au foyer municipal

SAMEDI 28 DÉCEMBRE
RIFLE DU FCC
à 21h, au foyer municipal

VENDREDI 10 JANVIER
VOEUX A LA POPULATION
à 18h, au foyer municipal

DIMANCHE 12 JANVIER
GOÛTER DES AÎNÉS
à 14 h30 au foyer municipal
spectacle The world tour 
avec Les oiseaux de nuit

SAMEDI 25 JANVIER
SAISON CERDANE
Résidence création et nos coeurs 
font Boum 
Compagnie Alma

DIMANCHE 16 MARS
RIFLE MUNT i MAR AMB L'USAP
à 15h, au foyer municipal
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ACTUALITÉS ET INFORMATIONS
Le point avec Remy Pradel sur la saison d�été
Au cœur de la forêt d’Osséja, à 1916 mètres d’altitude, le refuge 
de l’Orri d’andreu est ouvert toute l’année, et avec une présence 
d’avril à septembre. Nous faisons le point avec Rémy :

Comment s’ est déroulé cette 2ème  année d’ exploitation ?
Très bien, je dresse un super bilan malgré quelques aléas 
avec la météo. Les gens reviennent, il y a davantage de monde 
toutes saisons confondues, avec beaucoup de randonnées 
de VTTistes, de toutes les nationalités.

Quelle est la clientèle ?
J’ai beaucoup de randonneurs, il y a énormément de passage 
avec le GR11 mais aussi des vttistes, des traileurs, des colo-
nies de vacances, des colonies de la police nationale et le col-
lège de Hambourg qui est revenu une deuxième fois au mois 
de septembre.

Est-ce qu’il y a des aménagements prévus ?
Je continue d’entretenir la salle hors-sac et la cuisine. Le dor-
toir devient de plus en plus fonctionnel, avec l’ajout de tables 
supplémentaires à l'extérieur. À côté des améliorations, je 
fais beaucoup de prévention sur la faune et la fl ore sauvage 
et le ramassage de déchets sur la jasse, depuis qu’il n’y a plus 
de poubelles, c’est un vrai problème. Si possible à l’avenir, 
j’aimerais mettre à jour le balisage existant dans la forêt. 

Les repas et les nuitées sont sur réservations. 
Plus d’information sur le site internet : 

https://www.refuge-de-lorrry-dandreu.com/
     06 79 69 35 07

Une convention pour le hangar de stockage

Des nouve� es de l' hôtel-restaurant du lac

Lors du conseil municipal du 5 septembre, les élus de la commune ont approuvé la convention d’utilisation 
du hangar de stockage bois pour l’approvisionnement biomasse du groupe scolaire de Palau-de-Cerdagne. 
Réalisée par les services de Bois Energie 66 avec Grégory Zabala chargé de mission approvisionnement 
Bois énergie, cette convention va permettre à la commune de Palau-de-Cerdagne de stocker le bois 
dans nos locaux.

Depuis 2023, sur décision du Conseil Municipal, l’hôtel-restaurant du lac est géré sous la forme d’un 
bail commercial. D’août 2023 à août 2024, Madame Riotte en a été la première gérante. Contrainte à la 
fermeture par l’arrêté préfectoral N°2024-DDPP/SQSA-194-001, le 1er août, Madame Riotte a cédé son 
fonds de commerce à Monsieur Cuenda (société « Ocuend’u lac » SASU). Le 5 septembre, le Conseil 
Municipal a voté l’agrément permettant la reprise du bail commercial par monsieur Cuenda. 
Depuis cette date, la commission créée en conseil municipal travaille en étroite collaboration avec le 
repreneur, afi n de permettre une prochaine réouverture de l’hôtel restaurant du lac dans les meilleures 
conditions.

BM 50.indd   5 29/01/2025   10:36:29



5

AAACTUALITÉS ET INFORMATIONSCTUALITÉS ET INFORMATIONSCTUALITÉS ET INFORMATIONS
Le recensement obligatoire dès 16 ans 

Tout jeune Français, garçon et fi lle, qui a 16 ans doit faire la démarche de se faire recenser auprès de 
sa mairie. Le recensement permet à l'administration de convoquer le jeune pour qu'il eff ectue la journée 
défense et citoyenneté (JDC). Le jeune doit faire la démarche lui- même. 
En cas d’indisponibilité, il peut se faire représenter par l'un 
de ses parents. Il doit se rendre dans sa commune de rési-
dence avec les documents suivants :
- pièce d'identité justifi ant de la nationalité française (carte 
nationale d'identité ou passeport) ;
- livret de famille.
ou en ligne: service accessible avec
un compte personnel service-public.fr
Se munir de ses identifi ants et de la version numérisée sous 
format pdf des pièces à fournir.
La période de recensement varie selon la situation du jeune. 
À noter : si les délais ont été dépassés, il est toujours possible 
de régulariser sa situation jusqu'à l'âge de 25 ans en procédant 
de la même manière que pour un recensement classique. Un 
Français de naissance doit se faire recenser entre le jour de ses 16 ans et le dernier jour du 3e mois qui 
suit celui de l'anniversaire. Un jeune devenu Français entre 16 et 25 ans doit se faire recenser dans le 
mois suivant l'acquisition de la nationalité française. 

Le Service National Universel

Le Service National Universel (SNU) est un projet d’émancipation de la jeunesse, 
complémentaire de l’instruction obligatoire. Sa mise en œuvre poursuit les 
objectifs suivants :
• la transmission d’un socle républicain ;
• le renforcement de la cohésion nationale qui s’appuie sur l’expérience de la 
mixité sociale et territoriale comme sur la valorisation des territoires ;
• le développement d’une culture de l’engagement et l’accompagnement de 
l’insertion sociale et professionnelle. 

Au terme de son extension à l’ensemble d’une classe d’âge, le SNU remplacera la Journée Défense et 
Citoyenneté (JDC).
Le Service national universel s’adresse à tous les jeunes de 15 à 17 ans pour une société de l’engagement, 
et s’articule en trois étapes clés.
1. Le séjour de cohésion
Le SNU vous donne l'opportunité de découvrir la vie collective au sein d'un centre accueillant environ 
200 jeunes venus de toute la France pour créer des liens nouveaux et développer votre culture de 
l’engagement et ainsi affi  rmer votre place dans la société. C'est également l’occasion pour vous de 
découvrir un autre territoire.
2. La mission d'intérêt général
Une fois le séjour de cohésion réalisé, vous eff ectuerez une mission d’intérêt général. Les missions 
vous sont présentées et sont préparées dans le module " Découverte de l’engagement " dès le séjour 
de cohésion. Dans la vie quotidienne des " maisonnées ", vous pourrez également élaborer un projet 
collectif. Cette préparation peut également s’appuyer sur des forums, organisés pendant le séjour de 
cohésion, ainsi que sur l’intervention de jeunes bénévoles et volontaires.
3. L'engagement
À l’issue de la mission d’intérêt général, vous pourrez vous engager en participant à la création d’une 
société fraternelle et d’entraide. Ces diff érentes opportunités d’engagement civil ou militaire intégreront 
les formes de volontariat existantes, comme l’actuel Service civique.
Informations et inscription : snu.gouv.fr

BM 50.indd   6 29/01/2025   10:36:29



             6

URBANISME AMÉNAGEMENTSURBANISME AMÉNAGEMENTSURBANISME AMÉNAGEMENTS

Une borne électrique dans le village

Dans le cadre du transfert de compétences de 
l’éclairage public au SYDEEL66, une borne électrique 
destinée à la recharge des véhicules sera installée 
d’ici la fi n de l’année sur l’avenue de Cerdagne. 
Cette borne sera entièrement gérée par le 
SYDEEL66.

Révision du PLUI 
(Plan Local d’Urbanisme Intercommunal)

Dans le cadre de la révision du PLUI (approbation 
en date du 19/12/2019), les services de communau-
té de communes Pyrénées-Cerdagne ont proposé 
un registre d’observations disponible dans 
chaque mairie pour notifi er toute remarque 
sur cette nouvelle modifi cation. 

Pourquoi cette révision ?

Depuis l’adoption du Plan Local d’Urbanisme 
valant SCOT, par délibération du 19 décembre 
2019, le contexte législatif a connu une évolution 
d’importance concernant les documents 
d’urbanisme par la promulgation successive 
de plusieurs lois et notamment la loi Climat et 
Résilience n° 2021-1104 du 22 août 2021, 
laquelle fi xe l’objectif de diviser par deux en 10 
ans le rythme de l’artifi cialisation des sols, et 
d’atteindre l’absence d’artifi cialisation nette à 
l’horizon 2050. Les PLU (Plan Local d’Urbanisme) 
doivent alors évoluer pour intégrer les objectifs 
régionaux de réduction du rythme de l’artificialisation 
des sols, en l’absence de SCOT 
( Schéma de Cohérence territoriale).
Également la loi d’accélération de la produc-
tion des énergies renouvelables, dite loi APER, 
promulguée le 10 mars 2023 vise à renforcer 
la souveraineté énergétique de la France et 
atteindre la neutralité carbone en 2050. La loi 
a confi é aux communes le soin de défi nir pour 
chacune des fi lières des zones d’accélération 
favorables à l’accueil des projets EnR (Énergies 
Renouvelables) qui doivent notamment être 
identifi ées au sein des documents d’urbanisme. 
Enfi n, en application de l’article L153-27 du 
Code de l’Urbanisme un bilan d’application du 
PLUI valant SCOT doit être réalisé au regard 
des objectifs visés à l’article L101-2 du code de 
l’urbanisme permettant ainsi de préciser les 
évolutions du territoire depuis l’approbation 
du document. 
La procédure est en cours et consultable en 
mairie.
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CULTURECULTURECULTURE

Le clown Porsalu à la médiathèque d’Osséja

Samedi 21 septembre, la médiathèque d’Osséja 
a résonné des rires de nombreux enfants, et 
adultes grâce au clown Porsalu et à sa magie 
des mots et des situations, plus drôles les unes 
que les autres.
De livres en livres, il a fait ressortir le plaisir de la 
lecture avec la participation active des enfants 
enchantés. 
Cet événement a permis aux enfants, mais aussi 
à leurs parents de découvrir la médiathèque, 
en particulier le rayon enfant et adolescent qui 
s'est étoff é au fi l du temps. 
Beaucoup d'entre eux sont repartis un livre sous 
le bras et la carte d’adhérent en poche.
Merci à Porsalu, ce fut un vrai succès grâce à lui !
Pour rappel, la médiathèque propose un club 
lecture le premier samedi du mois, des ateliers 
enfants tous les mercredis et régulièrement des 
événements : cluedo géant, rencontres menées 
avec des auteurs (Héléne Legrais, Daniel Hernandez).
Pour suivre l’actualité de la médiathèque, rendez-vous 
sur les panneaux d’affi  chages de la commune et 
sur Facebook.  Les bénévoles : 
Abigail, Cathy, Maria, Maryline, Michelle, Myriam 
et Raquel.

L’inauguration de la grille

Après la cérémonie des communions le dimanche 
2 juin, la municipalité a inauguré la grille que 
Georges Jubal, ferronnier d’art a réalisé pour 
l’église Saint-Pierre. Cette grille en fer forgé 
permet de remplacer les baies vitrées installées en 
2018, après la restauration des panneaux peints 
de la renaissance par le Centre de conservation 
et de restauration du patrimoine du conseil 
départemental. Dans son discours, alliant histoire 
et passion du fer, Georges Jubal à mis en avant la 
transmission du savoir-faire avec émotion : 
« Il y a 150 ans, mon arrière-grand-père allumait 
le feu de la forge familiale. C’est ce même feu qui 
brûle encore et qui, année après année transmet 
de génération en génération un savoir-faire, mais 
aussi une certaine idée du travail ». Il aura fallu 
plus de 200 heures de travail pour réaliser cette 
majestueuse grille. Après cette inauguration, la 
matinée s’est poursuivie avec la visite contée de 
la maison du Diocèse de Perpignan par l’association 
d’Ici et d’allà. Les visiteurs venus en nombre pour 
l’occasion ont pris le temps de se remémorer les 
moments passés et les anecdotes que contient 
cette maison empreinte d’histoire locale. Un 
apéritif musical a conclu la visite dans le jardin 
ensoleillé de la maison.

Plan départemental de lecture publique

La commune vient d’adhérer au plan départemental de lecture publique et des médiathèques 2021-2027. 
Ce partenariat accompagne la commune vis-à-vis de ses administrés à permettre le déploiement de l’accessibilité de l’off re 
culturelle, tel que la professionnalisation des métiers de la médiathèque et le versement d’une subvention de fonctionnement 
d’à minima d’un euro par an et par habitant. Ce plan permet également à la commune d’obtenir des subventions pour la 
création et l’aménagement d’une médiathèque, au 1er étage du foyer municipal. Une autorisation de travaux est en cours 
de réalisation avec l’architecte Frédéric Bombardo.
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DOSSIER : le point RH

Le service technique opère un rôle primordial dans le fonctionnement de la commune et 
dans l’intégralité de ses missions de service public. La stabilité des équipes renforce la 

cohésion globale dans le quotidien. 
Les missions d’un agent au sein de notre commune sont : le déneigement mécanique et manuel, 
l’entretien et les réparations des bâtiments et équipements communaux, l’entretien général du 
domaine public ( voirie, réseaux divers, espaces verts) devis et suivi de chantier, logistique et participation 
aux festivités et évènements associatifs, signalétique, gestion de collaboration avec les entreprises, 
diff usion des supports de communication municipale, installation et réparations des décorations, 
coupes de sapins et entretien des véhicules. L’équipe municipale à fait le choix de confi er un rôle 
spécifi que à chacun en lien avec ses compétences et ses motivations. Dans le prochain bulletin, une 
page sera dédiée à l'équipe d'agents d'entretien et du restaurant scolaire.

Le service technique opère un rôle primordial dans le fonctionnement de la commune et 
dans l’intégralité de ses missions de service public. La stabilité des équipes renforce la 

cohésion globale dans le quotidien. 
Les missions d’un agent au sein de notre commune sont : le déneigement mécanique et manuel, 
l’entretien et les réparations des bâtiments et équipements communaux, l’entretien général du 

Focus sur les agents polyvalents du service technique de la commune

Frédéric Esteva : coordination de l’ensemble des missions et des services. 

Jérôme Dordan :  chargé du suivi des investissements 
et du fonctionnement lié aux infrastructures sportives 
de la commune.

Jean-Christophe Morales : référent santé et sécurité, entretien des espaces verts.

Guillaume Dausse : propreté et salubrité du village, manutention
 restaurant du cœur et remplacement au restaurant scolaire

Ruben Lopez : responsable de l' entretien et du suivi du 
compost en lien avec le SIVU Enfance jeunesse, 
travaux de peinture.

David Munoza : travaux de maçonnerie (intérieur et extérieur).

Stéphane Muniesa : agent technique polyvalent en charge 
de l’entretien du site du camping PRL El paillès.
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DOSSIER : le point RH

Valentin vient de courir les 100 Miles Sud de France, il termine à 
la 37ème position en 33h58 (177km 7500de D+). 
Rencontre avec lui, quelques jours après cette aventure...

Pouvez-vous vous présenter ? 
Depuis combien de temps pratiquez-vous la course à pied ?
Je m’appelle Valentin Baqué, j’ai 22 ans et je suis actuellement en 
5ème année de pharmacie à Barcelone. J’ai grandi à la montagne, 
j’ai toujours fait de la randonnée et ça fait une quinzaine d’années 
que je cours, juste pour le plaisir.
Quelles sont vos dernières courses et résultats ?
J’ai fais la VerticAlp, le marathon du Carlit (3ème), le KV (13ème) 
et la Harde Trail (4ème) du nouveau trail du cambre d’Aze
 ( très beau parcours !).
Pourquoi vous êtes-vous inscrit au 100 Miles ?
L’année dernière nous l’avions fait en trio avec deux amis et j’avais 
vraiment aimé cette expérience ! J’ai voulu me lancer le défi  de le 
faire en solo cette année. Je pense que c’est une aventure à vivre !
En parallèle, vous organisez aussi le trail de la Coma d’or ?
Oui, j’ai tout de suite été séduit par le parcours pour aller au pic 
de la Coma d’or et j’ai eu envie de le partager. Il y a maintenant 
deux ans que cette course existe, avec 391 coureurs au départ 
cette année.
Comment s’est déroulé cette course ?
La course a été rythmée par de bons moments et d’autres plus diffi  ciles ! Il y a des moments où physiquement 
il est très dur d’avancer par manque d’énergie et c’est là que le moral prend le relais pour avancer. 
J’ai quand même eu la force de fi nir en sprint fi nal !
Vos impressions ?
Je suis très content d’avoir pu terminer ce joli parcours qui relie la Cerdagne à la mer, j’ai pas mal appris 
sur mon corps et j’étais très surpris des rebonds d’énergie que l’on peut avoir durant une course (avoir 
du mal à faire un pas devant l’autre au 105ème km et fi nir en sprint à 170km !) 

LA VIE DU VILLAGELA VIE DU VILLAGELA VIE DU VILLAGE
Les festivités
Ces derniers mois ont été rythmés par les festivités 
estivales, avec la participation toujours nombreuse 
des Osséjanais et Osséjanaises. Après la fête de la 
Saint-Jean, et la première fête de la musique organisée 
par le Café de France, la fête de la Saint-Pierre arrivait 
en point d’orgue de ce panel festif. Malheureusement, 
les conditions climatiques ont contraint le comité des 
fêtes à annuler la deuxième soirée du traditionnel et 
attendu orchestre Jean Ribul. Celui-ci reviendra bien 
entendu pour l’été 2025. Forts de leur convivialité les 
marchés musicaux se sont étendus sur toute la période 
avec une diversité d’artistes. Les festivités incontour-
nables comme le concours de chiens de berger, le 
concert de gospel et festi’lac ont ravi petits et grands. 
Que ce soit pendant les vide-greniers, les événements 
culturels et sportifs portés par les associations du 

village, tous ces évènements que nous ne pouvons pas 
tous citer ici resteront gravés dans nos mémoires.  L’été 
s’est clôturé autour du 1er rassemblement transfrontalier 
de chorales, avec la participation de 400 choristes sur tout 
le territoire.  Cette manifestation autour de la catalanité 
et du lien transfrontalier a recueilli un vif succès.
Nous vous donnons d’ores et déjà rendez-vous 
pour notre marché de Noël, les 7 et 8 décembre !

Valentin Baqué, un Osséjanais à l'assaut des sommets

Frédéric Esteva : coordination de l’ensemble des missions et des services. 
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ENFANCE JEUNESSEENFANCE JEUNESSE

RPI de la Vanéra

L’heure de la rentrée a sonné pour les enfants et 
les enseignants de l’école d’Osséja. Les eff ectifs 
du RPI de la Vallée de la Vanéra restent stables 
avec 115 élèves qui fréquentent l’école d’Osséja 
et 21 élèves à Palau-de-Cerdagne. Concernant 
l’équipe pédagogique, c’est désormais Camille 
Roig qui assure le complément pour la classe des 
maternelles de Dorothée Cegarra la directrice, et 
Marine Soler qui est en complément de Laura Girod 
pour les classes de CE2-CM1.
L’avenir de nos enfants, au travers de l’enfance 
jeunesse et de l’école font partie des priorités de 
notre commune, qui comme chaque année poursuit 
son accompagnement en soutenant projets et 
aménagements. Pour cette rentrée, un cabanon 
à vélo a été installé. Il permet de ranger les petits 
vélos des élèves de maternelle et libère ainsi l’espace 
dans la salle de motricité du préau. 
Du côté des projets pédagogiques, le fi l conducteur 
de l’année pour toutes les classes sera le travail 
d’écriture, avec des contes, de la poésie et des 
haïkus (poèmes japonais), en partenariat avec la 
médiathèque d'Osséja. Une restitution est pré-
vue en fi n d’année. 
L’orchestre à l’école continue lui aussi son 
fonctionnement, avec 7 nouveaux élèves qui 
viennent rejoindre les 16 musiciens déjà en place. 
C’est toujours un plaisir pour eux de jouer et de 
découvrir ensemble de nouveaux instruments 
grâce à l’investissement de leur professeurs, 
Edouard Palomares et Nuria Casanova. Concerts 
et implications dans les festivités de la commune 
d’Osséja sont, pour le bonheur de tous, dans les 
prévisions de la fi n 2024 et de l’année 2025. Bien 
évidemment la musique pour tous et les cours 
de catalan continuent sous la houlette de Nuria 
Casanova et de Sylvia Cassu. Un enseignement 
de qualité qui permet de surcroit aux enseignants 
de l’école d’Osséja de pouvoir bénéfi cier par 
moment de plus petits groupes de travail. Sans 
oublier, tous les projets en cours : natation, ski, 
voyage scolaire…

Un nouveau projet devrait voir le jour : le projet 
NEFLE « notre école, faisons la ensemble », pour 
permettre l’aménagement des cours de récréa-
tion avec des zones assises de repos et de travail, 
des espaces de jardinage et de nouvelles planta-
tions d’arbres. Cette aide permettra également le 
fi nancement de lots complets d’instruments pour 
l’orchestre et le fonctionnement des intervenants. 
C’est une belle énergie insuffl  ée et portée par 
l’équipe enseignante en partenariat avec notre 
commune !

La crèche Els angelets 

Du côté de la crèche Els Angelets, les enfants ont 
aussi bien profi té d'activités ludiques et de sorties 
adaptées à leurs âges : Ils sont allés se baigner à 
la piscine à Err. Aux jeux gonfl ables Zébulair, ils 
ont pu escalader, glisser et sauter sur les trampolines. 
Ils ont profi té du jardin d'enfants à proximité de 
la crèche. Toutes ces sorties s'inscrivent dans le 
projet éducatif de la crèche. En plus de la découverte 
de l'environnement et l'éveil des sens, les enfants 
ont eu plaisir à aller à la bibliothèque d'Osséja 
pour développer leur langage sous l'œil bienveillant 
de Michelle et Cathy qui ont su adapter leur lecture 
et l'aménagement de l'espace pour ces futurs lecteurs. 
Toutes ces sorties sont source de joie et de plaisir 
partagé qui donne envie d'en faire d’autres.
Le rendez-vous est donné une fois par mois à la 
bibliothèque d'Osséja pour découvrir l’univers et 
le plaisir de la lecture.
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Le SIVU Enfance Jeunesse de la Vallée de la Vanéra

Les vacances d'été à l'accueil de loisirs ont été 
riches en activités, en amitiés et en émotions.
Les enfants de 3 à 17 ans ont fait le tour des régions 
de France grâce à un programme culturel, sportif et 
festif concocté par l'équipe du SIVU enfance jeunesse 
de la vallée de la Vanéra.
Les ados ont ouvert le bal des séjours de l'été avec 
un bivouac de 4 jours à l'Orri d'Andreu. Ils sont montés 
jusqu'à la borne 504 et Rémy Pradel les a régalés 
avec ses burgers pour une soirée inoubliable.
Les enfants de 3 à 10 ans ont rencontré les enfants 
des centres de loisirs de Bourg Madame et d'Err lors 
d'une fête inter-structure sur le thème de la féria. 
Le lac d'Osséja a été en ébullition le temps d'une 
journée : initiation au rugby, jeu de cocarde, lancé 
d'espadrille, tir à la corde, levée de botte de paille...
ce ne sont pas moins de 120 enfants qui ont partagé 
cette magnifique journée.
Le 14 août, les enfants de l'accueil de loisirs ont participé 
à un tournoi multisports avec les jeunes de l'Alefpa. 
Cette rencontre sportive a rencontré un vif succès.
Toute la Cerdagne a été explorée par les enfants et 
les jeunes que ce soit lors de sorties journées ou 
lors de mini-séjours (Estavar, Latour de Carol, Porté 
Puymorens et Targasonne).
Les vacances d'automne sont prêtes pour faire 
découvrir à nos jeunes l'histoire du chocolat et ses 
secrets.
Contact : 06 47 29 03 79/alsh.vanera@gmail.com

Formations BAFA, rejoignez-nous !

Le SIVU forme son personnel ; une équipe d’animation qualifiée est garante de sécurité et de sérieux. 
Pour renforcer son équipe pendant les vacances, le SIVU propose aux jeunes résidents de son 

territoire de leur financer la formation BAFA.
Il faut être motivé, avoir 16 ans le 1er jour de la formation générale et se faire connaître au bureau 

du SIVU ou au 06 47 29 98 61.
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LES ASSOCIATIONSLES ASSOCIATIONSLES ASSOCIATIONS LES AMIS D’OSSEJA

Après deux mois de vacances le Club a repris ses 
activités le 13 septembre avec la participation 
de deux musiciens talentueux, Ivan et Elias, qui 
nous ont régalés de musiques de la chaîne des 
Pyrénées en nous faisant découvrir d’anciens 
instruments. Dans les prévisions d’activités pour 
les mois à venir, trois lotos sont programmés les :
25 octobre, 15 novembre et 18 décembre.
Un « remue-méninges » est en préparation pour le 
29 novembre. Un repas de Noël clôturera l’année 
2024. Si vous le souhaitez, venez nous rejoindre. Vous 
pouvez vous inscrire tous les jeudis après-midi au 
bureau du Club, situé au centre socioculturel, au 
1er étage porte C. À bientôt. 
Pour les amis du club, la présidente Denise Llau 

CLUB DE TIR SPORTIF

Lors de l’assemblée générale du 24 août 2024, il a été procédé au renouvellement du Comité Directeur 
comme tous les 4 ans (années olympiques). Le Président fondateur Guy Jubal aux commandes du Club 
depuis 1981 (43 ans !) n’a pas souhaité se représenter au poste de Président pour les 4 ans à venir. 
Le nouveau Président élu est Bernard Pirof.
Au cours de l’année écoulée le club a compté 88 licenciés dont 
11 jeunes et 5 dames
Les résultats sportifs ont été bons : 17 podiums ont été attribués 
au club. Sont champions départementaux Franck Palacio (tir aux 
armes règlementaires) – Clara Medina Allard au pistolet 10m – 
Pierre Louis Dersy au pistolet 10m.
La meilleure performance a été réalisée par Clara Medina Allard 
qui a obtenu le titre de championne régionale au pistolet 10 m 
en catégorie poussin fi lle à Sète.
Franck Palacio a participé au championnat de France TAR à Vitrolles.
Pour les années à venir le principal projet reste l’édifi cation d’un stand de tir 50 m et 100 m.
Guy Jubal

RIDE AGAIN
L’association Ride Again, présentée dans le bulletin 
municipal précédent, continue son développement 
et ses actions sur le territoire pour favoriser l’inclusion.
Avec la collaboration d’ Appel d’air, du club de parapente 
de Font-Romeu et de Liberté Condition’Ailes, Ride 
again organisait ce mois de septembre le premier 
stage de parapente à Targasonne, avec 5 stagiaires 
( 3 en fauteuils et 2 valides ). 
Le projet de l’assocation, à terme est de proposer des 
séjours multi activités. Deux stages sont déjà programmés 
pour l’année prochaine à Targasonne. 
Les bénévoles et nouveaux adhérents sont les bienvenus 
pour permettre de mener à bien les projets.
Rens. 06 74 10 74 46

LE FFC

En préambule à notre message, nous tenons à 
remercier vivement la municipalité d’Osséja, qui 
a décidé de nous apporter un soutien fi nancier 
supplémentaire après la défection de dernière 
minute de Font-Romeu, puisque nous avons décidé 
de maintenir notre siège social à Osséja, où nous 
avons élu domicile en 1972 lors de la création du 
club.
Le club a repris le chemin des stades depuis la mi-août, 
avec le stage de pré saison qui s’est déroulé sur le 
stade municipal.
Nous constatons d’ores et déjà une augmentation 
des eff ectifs, notamment en U16 U17 et en U12 
U13. 
Les entraînements ont commencé début septembre 
pour les fi lles et garçons.
Catégorie U6 U7 : le mercredi 14 h stade de 
Bourg-Madame (responsable Olivier)
Catégorie U8 U9 : le mercredi 14h stade de 
Bourg-Madame (responsable Sergio 0766940031)
Catégorie U10 U11 : le mercredi 10h stade 
de Bourg-Madame (responsable  Nicolas 
0603326431)
Catégorie U12 U13 : le mercredi 15H30 stade 
de Bourg-Madame (responsable  Jérôme 
0610454628)
Catégorie U14 U15 : le mercredi 17H stade 
de Bourg-Madame (responsable Mathias 
0612672057)
Catégorie U16 U17 entraînements avec la section 
(responsable Boris 0679888313)
Seniors le mercredi à 19h stade de Bourg-Madame 
(responsable Olivier 0651935176)

Féminines le mardi et le vendredi à 19h Stade 
de Bourg-Madame ( responsable Mélanie 
0670860203)

Les compétitions ont déjà commencé. Elles se dé-
rouleront à Osséja pour le foot à 11 (séniors et 
U17, U15) , à Bourg-Madame et à Bolquère pour 
le foot animation (U13  U11 U9 et Féminines)

L’homologation de l’éclairage public du stade 
vient d’être réalisé par la ligue, suite aux travaux 
de rénovation eff ectués par la commune, ce qui 
nous permet d’organiser des rencontres en nocturne 
pour le foot à 11.
Nous espérons vous voir nombreux dans les tribunes 
pour encourager nos jeunes cerdanes et cerdans, 
qui sauront, nous en sommes certains, porter les 
couleurs du club au sommet des compétitions 
départementales et régionales !
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LES AMIS D’OSSEJA

Après deux mois de vacances le Club a repris ses 
activités le 13 septembre avec la participation 
de deux musiciens talentueux, Ivan et Elias, qui 
nous ont régalés de musiques de la chaîne des 
Pyrénées en nous faisant découvrir d’anciens 
instruments. Dans les prévisions d’activités pour 
les mois à venir, trois lotos sont programmés les :
25 octobre, 15 novembre et 18 décembre.
Un « remue-méninges » est en préparation pour le 
29 novembre. Un repas de Noël clôturera l’année 
2024. Si vous le souhaitez, venez nous rejoindre. Vous 
pouvez vous inscrire tous les jeudis après-midi au 
bureau du Club, situé au centre socioculturel, au 
1er étage porte C. À bientôt. 
Pour les amis du club, la présidente Denise Llau 

CLUB DE TIR SPORTIF

Lors de l’assemblée générale du 24 août 2024, il a été procédé au renouvellement du Comité Directeur 
comme tous les 4 ans (années olympiques). Le Président fondateur Guy Jubal aux commandes du Club 
depuis 1981 (43 ans !) n’a pas souhaité se représenter au poste de Président pour les 4 ans à venir. 
Le nouveau Président élu est Bernard Pirof.
Au cours de l’année écoulée le club a compté 88 licenciés dont 
11 jeunes et 5 dames
Les résultats sportifs ont été bons : 17 podiums ont été attribués 
au club. Sont champions départementaux Franck Palacio (tir aux 
armes règlementaires) – Clara Medina Allard au pistolet 10m – 
Pierre Louis Dersy au pistolet 10m.
La meilleure performance a été réalisée par Clara Medina Allard 
qui a obtenu le titre de championne régionale au pistolet 10 m 
en catégorie poussin fille à Sète.
Franck Palacio a participé au championnat de France TAR à Vitrolles.
Pour les années à venir le principal projet reste l’édification d’un stand de tir 50 m et 100 m.
Guy Jubal

TOUS AZIMUTS

Cet automne, les bénévoles de l’association 
Tous azimuts (Français langue étrangère) se sont 
réunis au centre culturel pour leur assemblée 
générale annuelle. À cette occasion, plusieurs sujets 
ont été évoqués : bilan de l’année 2023-2024, les 
cours ont accueilli 120 élèves du niveau A1 à C2 du 
cadre européen des langues vivantes ; 13 candidats se 
sont présentés aux examens, dont 12 avec succès. 
L’association comptera cette année 11 intervenants, grâce 
à 3 nouveaux bénévoles venus renforcer l’équipe. Les 
cours auront lieu chaque semaine à partir de la fin 
septembre dans quatre communes :
 Bourg-Madame, Latour-de-Carol, Osséja et Ur. 

Rens. Francis Jean au 06 48 09 71 91
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L'ASSOCIATION VIVRE ENSEMBLE

C’est toujours dans un esprit d’écoute et de partage que l'association " Vivre ensemble" présidé par Jean-Luc Villeret 
a repris ses activités hebdomadaires et compte déjà plus de soixante adhérents.
Une rentrée en forme pour tous : des cours variés, dynamiques et adaptés, 
dispensés par des professionnels diplômés d'état dans le respect du corps, et 
des besoins de chacun, chacune.
Au programme : 
Les lundis de 16h30 à 18h et de 18h à 19h30h Yoga Pilates Valérie Delès
Les mercredis de 17h à 18h et de 18h à 19h Renforcement musculaire Abdel Hafsi
Lieu : « Salle de danse » (sous-sol du foyer municipal) d’Osséja ou en extérieur 
lorsque la météo le permet.
D'autres activités sont ponctuellement proposées : marche nordique, ateliers 
de relaxation, méditation etc.
Le président se tient à votre disposition pour plus de renseignements. 
Tél : 06 19 59 75 48

LES ASSOCIATIONSLES ASSOCIATIONSLES ASSOCIATIONS

POURQUOI PAS ? PER QUE NO ? POR QUE NO ? 

L’ association  entame sa 15ème année de 
pratique de danses et cultures catalanes, espa-
gnoles et fl amenca (+ danses de salon selon la 
demande).

1 cours hebdomadaire de 1h30 est organisé :
A partir du 17 septembre,
Les mardis dans la salle du sous-sol du cinéma 
d’Osséja de 18h30 à 20h.

Des cours de fl amenco pour enfants et des 
cours de danses de salon peuvent également 
être organisés. Des ateliers sont d’ores et déjà 
prévus certains jeudis à Odeillo de 18h30 à 
20h30. (Réservation à l’avance)

Notre professeure Silvia Cassu Anoll s’adapte à 
tous les niveaux pour proposer des chorégraphies 
passionnantes en lien avec l’histoire du fl amen-
co. 
Nous réalisons en fi n d’année, un gala apéro 

pour présenter nos danses au public et nous 
faire connaître.

L’association intervient également sur tout le 
territoire du PNR Pyrénées catalanes pour 
promouvoir la culture catalane, par l’intermédiaire 
de Silvia qui anime des ateliers de découverte 
des traditions et coutumes catalanes, notamment 
dans les écoles de Cerdagne et Capcir. (Projets 
Objectif découverte, Fête d’école…)
 
Tout public, débutant ou confi rmé, à partir de 8 
ans.

N’hésitez pas à nous contacter
pourquoipasfl amenco66@gmail.com

06 85 81 56 97
et à visiter notre site sur lequel vous trouverez 

d’autres informations www.perqueno.fr
A bientôt… et au plaisir de vous faire découvrir 

ou redécouvrir notre passion.
Pourquoi Pas ?/ Per que no ?/ Por que no ?

La forêt d’Osséja est assurément l’un des sites majeurs 
de Cerdagne les plus fréquentés. C’est un atout 
touristique et économique majeur pour la commune. 
Au printemps, les pelouses verdoyantes sont occupées 
par le bétail qui trouve là une nourriture de qua-
lité, saine et appétante. Les bovins, ovins et équi-
dés contribuent à l’entretien de l’espace, dont le 
sous-bois est envahi les beaux jours par les prome-
neurs qui peuvent donner libre cours à leur besoin 
d’évasion. La borne 504 est un belvédère où on 
embrasse tous les sommets de la région jusqu’au 
crêtes de Montserrat, la borne est également le 
départ de randonnées dont les parcours balisés 
s’adressent à toutes les catégories de randon-
neurs. Les automnes pluvieux font le bonheur des 
amateurs de « rovellons »et de cèpes. La fl ore est 
remarquable et diff érente d’un vallon à l’autre et de 
l’adret à l’ubac. La faune forestière est composée 
du petit gibier de montagne, lièvres, marmottes, 
perdrix, grand-tétras, lagopèdes. Ces dernières 
décennies, le grand gibier est beaucoup plus pré-
sent, sangliers, chevreuils, isards et cervidés, ce 
qui a pour avantage de maintenir en activité la 
plus ancienne association de notre village, l’ACCA. 
36 chasseurs bénéfi cient d’un plan de chasse et se 
sont engagés à respecter les consignes actées lors 
de l’AG. Cerfs et biches issus du berceau de la forêt 
de Llo se sont répandus sur tout le territoire
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YOGA DARSANA

Un système nerveux apaisé est la base de votre santé physique, émotionnelle, 
mentale et énergétique. Vous apprendrez à bien respirer, à garder votre 
corps et votre esprit en équilibre et harmonie.
Quelle est votre priorité en ce moment…?
Améliorez votre qualité de vie!
Lundi   9h30 à 11h  Mardi   18h30 à 20h  à salle d’exposition 
Cours santé des femmes : danse, conscience corporelle, relaxation, exer-
cices de renforcements étirements : les jeudis de 14h à 14h30 à la salle du 
sous-sol au foyer municipal 
Contact : Gemma Soler +34 646 66 43 11 /  +33 768 47 03 65

LA  FARIO DE LA VANÉRA

Le mercredi 2 octobre, il y avait de l’eff ervescence autour de la cabane des pêcheurs 
au lac d’Osséja. En eff et, c’est la reprise des ateliers d’initiation à la pêche ! Le 
président et toute son équipe de bénévoles étaient ravis de revoir tous les anciens 
apprentis-pêcheurs et 5 nouveaux jeunes parmi eux. Tous les petits pêcheurs 
ont attrapé au moins une truite (dont une de 1 kg et quatre de 700gr), encouragés 
par ces prises, ils reviendront, c’est sûr, toute l’année.
«  Lluc » notre grand espoir a d’ailleurs gagné le concours de Balcère et a parti-
cipé à celui de Vinça. Une bonne nouvelle n’arrivant jamais seule, le président a 
reçu un coup de téléphone de Adeline Hérault, technicienne de la fédération, qui 
confi rme l’aménagement de la Vanéra pour que le poisson puisse mieux circuler. 
Il a plu ces derniers jours, c’est bon signe, croisons les doigts pour que ça dure.

La forêt d’Osséja est assurément l’un des sites majeurs 
de Cerdagne les plus fréquentés. C’est un atout 
touristique et économique majeur pour la commune. 
Au printemps, les pelouses verdoyantes sont occupées 
par le bétail qui trouve là une nourriture de qua-
lité, saine et appétante. Les bovins, ovins et équi-
dés contribuent à l’entretien de l’espace, dont le 
sous-bois est envahi les beaux jours par les prome-
neurs qui peuvent donner libre cours à leur besoin 
d’évasion. La borne 504 est un belvédère où on 
embrasse tous les sommets de la région jusqu’au 
crêtes de Montserrat, la borne est également le 
départ de randonnées dont les parcours balisés 
s’adressent à toutes les catégories de randon-
neurs. Les automnes pluvieux font le bonheur des 
amateurs de « rovellons »et de cèpes. La fl ore est 
remarquable et diff érente d’un vallon à l’autre et de 
l’adret à l’ubac. La faune forestière est composée 
du petit gibier de montagne, lièvres, marmottes, 
perdrix, grand-tétras, lagopèdes. Ces dernières 
décennies, le grand gibier est beaucoup plus pré-
sent, sangliers, chevreuils, isards et cervidés, ce 
qui a pour avantage de maintenir en activité la 
plus ancienne association de notre village, l’ACCA. 
36 chasseurs bénéfi cient d’un plan de chasse et se 
sont engagés à respecter les consignes actées lors 
de l’AG. Cerfs et biches issus du berceau de la forêt 
de Llo se sont répandus sur tout le territoire

 cerdan. Ainsi, il est fréquent lors d’une balade en 
forêt de tomber sur un superbe cerf à la tête cou-
ronnée de bois majestueux. A plusieurs reprises, 
les bons observateurs de la nature ont constaté la 
présence de spécimens mâles ornés de 16 et 14 
cors. C’était un vrai plaisir pour les chasseurs de 
la battue de voir ces cervidés tromper l’approche 
des chiens mais également une fi erté pour l’ACCA 
et un bonheur pour les photographes amateurs. 
A la demande du chef de battue et d’un comme 
un accord, nous nous sommes interdits de tirer 
ces magnifi ques reproducteurs. Le 15 septembre, 
l’impensable s’est produit les piqueurs décou-
vraient sur le secteur du Riu un premier cerf en état de 
décomposition dont la mort remonte à trois semaines, 
le 2ème cerf a été décapité et git les pattes en l’air 
sur le chemin de randonnée, sur le secteur de la 
Cabanette. Ce sont des actes inadmissibles, in-
dignes, le fait de chasseurs voyous qui n’ont pas 
leur place dans le monde de la chasse. Ces bêtes 
ont été abattues parce qu’elles étaient dotées de 
bois exceptionnels, qui ont une valeur marchande.  
Les chasseurs de la battue présents ont été révol-
tés, choqués, outrés et ont décidé de déposer une 
plainte auprès de la gendarmerie et de l’OFB. 
(Offi  ce Français de la Biodiversité). 
Paul Soulié

ACCA D'OSSÉJA

Un système nerveux apaisé est la base de votre santé physique, émotionnelle, 
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D É C È S

Les avis de naissance nous sont transmis par les communes françaises où 
sont nés les enfants.  

Concernant tous les autres pays (dont l'Espagne) ces informations ne 
nous sont pas communiquées.

Si vous le souhaitez, vous pouvez venir en mairie nous  informer de la 
naissance de votre enfant.

N A I S S A N C E S

Louise Padovani-Rousseaux le 19/08/2023

Ynaïa De Langenehagen-Jimenez le 15/06/2024

Léon Parisi le 14/09/2024

P A R R A I N A G E S  C I V I L S

M A R I A G E S

17

ÉTAT CIVILÉTAT CIVILÉTAT CIVIL

Pierre Deluc décédé le 24 août 2024 à Err                     

Michèle Vignes décédée le 5 août 2024 à Perpignan

Marie Co née Noguera décédée le 16 août 2024 à Osséja

Lassana Berthé décédé le 27 août 2024 à Puigcerdà

Jean-Louis Fernandez décédé le 2 octobre 2024 à Puigcerdà

Stéphane Clet et Emmanuelle Olibo le 29 juin 2024

Yannick Lefrançois et Audrey Cabezudo le 24 août 2024

David Parisi et Céline Maury le 14 septembre 2024

Bienvenue à :

Marcelina Aabiyah Raynaud née le 10/08/2024
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Carte d’accès obligatoire
Récupérer le formulaire en déchèterie, mairie ou sur le site internet : 
www.pyrenees-cerdagne.fr
Déchèterie Communautaire, Ampradeilles 66760 Ur
Ouverte du lundi au samedi 
Du 1 octobre au 31 mars : 9h-12h30 et 14h-17h
Du 1 avril au 30 septembre : 9h-12h30 et 14h-18h
Des questions ? Appelez la déchèterie au : 04 68 04 01 59

 Collecte des encombrants, une fois tous les 15 jours : 07 85 47 96 89

Infos
Pratiques

Numéros

Utiles

La déchèterie

Communautaire

Mairie : Lundi - mardi - jeudi - vendredi: 
de 9h à 12h et de 13h30 à 16h30

Mercredi : de 9h à 12h
@ : www.osseja.com

mairie-osseja@orange.fr
        Ville d’Osséja | 04 68 04 53 40      
Aide sociale : 
Maison sociale de Font-Romeu : 
04 68 30 19 58 
Rose-Marie Esteva sur RDV 

Permanence assistante sociale sur 
rendez-vous : 
04 68 30 19 58
Bibliothèque : mercredi et samedi de 14h à 18h30
SIVOM de la Vanéra : 15 rue du marquis de Tilière, 
66340 Palau-de-Cerdagne. 
04 68 04 68 31 - sivmvanera@orange.fr
La Poste : du lundi au vendredi de 9h à 11h
Déchèterie communautaire :  04 68 04 01 59
Ambassadrice du tri, Violaine Desmons: 07 85 47 96 89

Horaires messe : un dimanche sur deux par alternance : 
Osséja : 10h30 Église St-Pierre
Saillagouse : 10h30 Église Ste-Eugénie

SIVU enfance et jeunesse de la vallée de la Vanéra
1 rue du Canigou - 66340 Osséja / 04 30 45 14 81
www.sivuej-vanera.fr / sivu.ej.vanera@gmail.com

Horaires des bus à 1€ 
Du lundi au samedi, départ depuis le parking des 
écoles
https://www.mestrajets.lio.laregion.fr/

Horaires du train jaune 
https://www.ter.sncf.com/

Sapeurs pompiers :18
Samu : 15
Gendarmerie Bourg-madame : 17 
ou 04 68 04 53 17
Pghm : 04 68 04 51 03
Info routes : 04 68 38 12 05
Taxi Alti Assistance : 04 68 04 20 20

Taxi Bleu vert : 06 45 75 97 37 - 07 86 71 49 53 
Météo montagne (payant) : 3201
Pharmacie : 04 68 04 53 06

                           

Kinésithérapeutes:
Sophie Graff  / Laura Pastor/Gildas Hernandez :
04 68 04 66 74
Cabinet infi rmiers :
Les colchiques : 04 68 04 55 86
La Vanéra : 04 68 04 32 52
Centre médical : 04 68 30 82 00
Ostéopathe DO :  Julien Dujardin : 06 43 18 95 17
Paroisse : 04 68 04 52 52
Cinéma le Puigmal :  04 68 04 93 00 / 06 17 45 60 22
École maternelle : 04 68 04 93 67 
École primaire : 04 68 04 51 31
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